
Jahresbericht der Ges. 1. Reserve Derendorf 1897 für das Schützenjahr 2024 
 
Das 127. Schützenjahr begann für uns am 19.01.2024 mit der Jahreshauptversammlung im Ver-
einslokal „Brehmstube“.  Im Mittelpunkt des Abends standen die satzungsgemäßen Neuwahlen 
unserer Stellvertreter. 
 
Folgende Kameraden wurden für 2 Jahre wiedergewählt. 
 
2. Hauptmann Volker Heck 
2. Schriftführer Thomas Rahn 
2. Kassierer Stefan Ost 
 
Beim Thema "Lokalfrage" war sich die Versammlung schnell einig, die Gaststätte "Brehmstube" 
als Vereinslokal beizubehalten.   
 
Im weiteren Verlauf des Abends widmeten wir uns noch wichtigen Themen.  
 
Kommen wir jetzt zu den „Highlights“ des Jahres 2024:   
 
Am 21.01.2024 trafen wir uns zum Titularfest des Derendorfer Regimentes, welches mit einem 
Festgottesdienst in der St. Dreifaltigkeitskirche begann. Anschließend fand die Regimentsjahres-
hauptversammlung im „Barbarasaal“ statt. Dort wurde unser Schützenkamerad Heiwi Lang für 
seine 70-jährige Treue zum Regiment geehrt. Auch konnten wir uns sehr darüber freuen, dass 
unserem Kameraden Dieter Jacobi das Silberne Verdienstkreuz verliehen wurde.  Diesen Tag lie-
ßen wir mit einem gemeinsamen Mittagessen und einigen kühlen Getränken im Restaurant „Sym-
posium” ausklingen. 
 
Die folgenden Monate verliefen aus Schützensicht sehr ruhig, trotzdem gab es in den monatlichen 
Mitgliederversammlungen viel zu besprechen und vorzubereiten. 
 
Am 08.06.2024 trafen wir uns wieder bei schönstem Wetter mit den Derendorfer Jonges, vielen 
Gästen und Freunden auf dem Schießstand am Vogelsanger Weg zu unserem alljährigen Kom-
paniekönigsschießen. Höhepunkt des Tages war der souveräne Königsschuss des Kameraden 
Volker Heck, welcher zunächst nicht fassen konnte, wie er die Platte runtergeschossen hat. 
Seine Wegbereiter waren: 
 
Rumpf: Andreas Keutmann 
Kopf: Siggi Abels 
Rechter Flügel:     Helmut Sitz 
Linker Flügel:       Axel Horn 
Schwanz:               Frank Kurkerewicz 
 
Allen erfolgreichen Pfandschützen sei an dieser Stelle nochmals herzlich gratuliert. 
 
Es gibt aber noch weitere Schießergebnisse zu vermelden. Unsere Frauen schossen wieder ihren 
traditionellen Damenvogel aus. Ein herzlicher Glückwunsch ging dabei an Karin Heck, welche die 
Platte schoss und „Kappes Königin“ wurde. Die weiteren Pfänder holten folgende Damen: 
 
Rumpf: Erna Carbone 
Kopf: Marion Schröder 
Rechter Flügel:     Andrea Jacobi 
Linker Flügel:       Bettina Horn-Schlüter 
Schwanz:               Geli Ost 
 



Unser Gästevogel erfreute sich wieder großer Beliebtheit und wurde wie folgt gerupft: 
          
Rumpf:         Holger Jülicher 
Kopf:         Stefan Schuster 
Rechter Flügel:             Silvia Oehlers 
Linker Flügel:               Alexander Hebing 
Schwanz:                       Dirk Moll 
 
Claudia Schmidt holte mit einem sauberen Schuss die Platte und wurde somit Gästekönigin. 
Auch die Derendorfer Jonges schossen Ihren neuen Jongeskönig aus. 
Hier sind die Pfandschützen. 
 

 

 
Neuer Jongeskönig wurde unser Schützenkamerad Heiwi Lang nach einem spannenden Wett-
kampf um die Platte. 
 
Unserem neuen Kompaniekönig 2024/2025 Volker Heck wird seine Ehefrau die neue Kappeskö-
nigin Karin zur Seite stehen. Nachdem beide Ihr Glück realisiert hatten, spendeten Volker & Karin 
Freibier für alle Anwesenden, um auf ihren Erfolg anzustoßen.  
 
Zusammenfassend können wir wieder auf ein schönes Kompanieschiessen zurückblicken, zumal 
uns Petrus auch diesmal wieder mit sonnigem Wetter verwöhnte. 
 
Am 29.06.2024 waren wir auf den Schützenplatz zum bunten Nachmittag, mit anschließendem 
Generalappell, zahlreich vertreten und stimmten uns auf das bevorstehende Schützenfest ein. 
Dabei zeichnete sich unser Schützenkamerad Stefan Ost aus, indem er den linken Flügel vom 
Preisvogel 1 holte.  
 
Als einen weiteren Jahreshöhepunkt erlebten wir vom 05.07. bis 08.07.2024 das Derendorfer 
Schützenfest. Schon am Freitag kurz nach 17:00 Uhr sahen alle Schützen im Zelt das EM Spiel 
Spanien gegen Deutschland, was leider 2 – 1 in der Verlängerung ausging. Es wurde noch viel 
über den nicht gegebenen Hand-Elfmeter diskutiert, den Deutschland nicht erhalten hatte.  
 
Auch konnten wir uns noch mit unserem Kameraden Frank Kurkerewicz, der den Schwanz vom 
Preisvogel 3 und unserem 2. Hauptmann Volker Heck, der auch noch den rechten Flügel vom Eh-
renvogel runter schoss, freuen.  
Am Sonntag war es wieder so weit, um 19:00 Uhr trafen sich wieder alle am Schießstand zum 
Königsschuss. Von der Gesellschaft Tambour-Corps Derendorf schoss der Schützenkamerad 
Frank Tups die Platte runter und wurde damit neuer Regimentskönig.  
Die 1. Reserve 1897 wünscht Frank Tups & Anna Schepers ein wunderschönes Regentschafts-
jahr 2024/2025. 
 
Am 08.07.2024 traf sich die Kompanie zum Essen vom Grill in der Gaststätte Faselbusch. Danach 
verbrachten wir den Rest der Zeit bis zum Antreten vor dem Schützenzelt bei Stefan & Geli Ost im 
Garten bei kühlen und leckeren Getränken. Dort gab es auch einige lange Gesichter bei der Be-
strafung durch den Spieß. Der Kasse taten aber die Strafgelder sehr gut. Zum Abschluss wurde 
noch der Säuferorden durch unseren 1. Kassierer Frank Kurkerewicz verliehen. Der neue Träger 
heißt Frank Dzaack. Möge er diesen Orden voller Stolz tragen und das eine und auch andere 
Bierchen drauf ausgeben. 

Rumpf: Andreas Keutmann  
Kopf: Dirk Moll 
Rechter Flügel:     Siggi Abels 
Linker Flügel:       Ralf Warenholz  
Schwanz:               Mark Pojer 



Bis in die Nacht verbrachten wir alle zusammen die Zeit im Schützenzelt. Wie jedes Jahr konnten 
wir uns alle an einem perfekten Zapfenstreich und ein großartiges Musikfeuerwerk erfreuen.  
 
Nachträglich möchte ich mich bei unseren jüngsten Schützenkameraden Maximilian & Alexander 
Kamps bedanken, die als neue Fahnengruppe der 1. Reserve diese Aufgabe so großartig über-
nommen haben. 
 
Am 27.09.2024 fand unser kleiner Schützenausflug statt. Mit der weißen Flotte ging es nach Kai-
serswerth und wieder zurück in die Altstadt. Da es Freigetränke an Bord gab, tranken einige 
Schützenkameraden so viel, als ob die Prohibition in Deutschland eingeführt werden wird. Danach 
ging es zügig zum Schlüssel und später noch zum Dä Spiegel. Viele Bierchen & Cocktails wurden 
dort noch verzehrt. Zur vorgerückten Zeit meinten einige, noch unser Kapellchen Destille aufzusu-
chen und danach noch zum Abschluss ins Symposium zu gehen, um den Tag mit sehr vielen 
Quzo’s und Bierchen abzurunden. Prost! 
 
Unsere Krönungsparty fand am 19.10.2024 wieder im Partykeller statt. Mit passiven und aktiven 
Schützenkameraden der 1. Reserve 1897 und deren Frauen feierten wir bis in die Morgenstun-
den. Unser 1. Chef Dirk Schurse inthronisierte das neue Königspaar Volker & Karin Heck. Wir 
wünschen Volker & Karin ein großartiges Königsjahr.  
 
Schon hatten wir den 17.11.2024 (Volkstrauertag) wo alle Schützenkameraden sich um 11:00 im 
Kapellchen Destille trafen. Dort wurde für viele Stunden an die leider zu früh verstorbenen Kame-
raden gedacht. Mit viel Bier bekämpften wir unsere Trauer. Wir haben gute Gespräche geführt, 
doch an dessen Inhalt können sich einige von uns leider nicht mehr erinnern. Aber eines steht 
fest: sie waren sehr gut! 
 
Das Weckmannschießen fand am 23.11.2024 in der Gaststätte “ Im Frieda’s in den Gashof-
Stuben“ statt. Die 1. Reserve Familie verbrachte dort beim Schießen einen sehr schönen Nachmit-
tag bei Sandra. 
 
Schon 1 Woche später fand im Partykeller die Weihnachtsfeier mit der 1. Reserve Familie und 
Freunden statt. Dieses Jahr hatten wir wieder ein Weihnachtsbingo durchgeführt, was uns allen 
sehr viel Spaß machte. Was soll ich sagen, man hat uns leergetrunken. Selbst unser Ersatzfass 
musste dran glauben. Es ist aber auch eine sehr schöne Weihnachtsfeier gewesen. 
 
Zum letzten Mal im Jahr 2024 trafen wir uns auf dem Weihnachtsmarkt Münsterplatz. Unsere 
Kasse ließ sich nicht lumpen und gab einige Glühweinrunden aus. Zum Abschluss des Abends 
ging es noch in die Destille, wo auch noch einige Bierchen flossen. 
 
Zum Abschluss dieses Berichtes möchte ich mich wie jedes Jahr, im Namen aller Kameraden 
ganz besonders bei unseren Frauen bedanken, welche mit ihrer maßgeblichen Unterstützung er-
neut dazu beigetragen haben, dass wir wieder auf ein schönes Schützenjahr zurückblicken kön-
nen. Aber auch allen Freunden gilt unser Dank, verbunden mit dem Wunsch, dass wir auch im 
neuen Jahr die Kameradschaft weiter pflegen und viel Freude miteinander haben werden. Gründe 
zum Feiern werden sicherlich ausreichend vorhanden sein. Insofern wünsche ich uns allen ein 
frohes und vor allem gesundes Schützenjahr 2025. 
 
Axel Horn 
1.Schriftführer 
 


